
Stadt Lingen (Ems) Nr. 7
Ortsrat Brögbern

Niederschrift

über die öffentliche Sitzung des Ortsrates Brögbern
vom 23. Oktober 2003

Anwesend sind

Ortsbürgermeister:
Martin  Körbe

stellv. Ortsbürgermeister:
Hans-Joachim  Döbler

Mitglieder (stimmberechtigt):
Gregor  Dust
Thomas  Enderling
Martin  Reker
Gregor  Sperver
Ludger  Ströer
Alois  Thien
Hermann-Otto  Wiegmann

Mitglieder (nichtstimmberechtigt):
Kornelia  Kölker (bis 17:30 Uhr)
Bernhard  Teschke

Verwaltung:
Christian  Schulte (FD 66, zu TOP 3)

Es fehlten (Mitglieder):
Karl-Heinz  Schipper
Wolfgang  Talle

Protokollführer:
Johannes  Küthe

Beginn: 17:05 Uhr
Ende:  18:50 Uhr
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Tagesordnung

TOP Betreff

1. Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ortsrates
Brögbern vom 10.09.2003

2. Bericht der Verwaltung

2. 1 Containerstandort im Bereich des Gewerbegebietes "Südlich der Lenz-
straße"

2. 2 Geschwindigkeitsmessungen auf der B 213

2. 3 Straßenzustand "Lenzstraße"

2. 4 Ortsteilkalender

2. 5 Straßenneubauprogramm für das Rechnungsjahr 2005

2. 6 Versorgungsmaßnahmen für das Rechnungsjahr 2004 (Beleuchtungs-
programm)

3. Verbesserung der Kreuzungssituation Lenzstraße/B 213

4. Gewährung von Zuschüssen
a) Kindergarten Brögbern für die Durchführung des St. Martins-Umzuges
b) SV Voran Brögbern für die Jugendarbeit im Jahr 2003
c) SV Voran Brögbern für die Anschaffung von beweglichen Fußballtoren
d) SSC Eintracht Brögbern für die Jugendarbeit im Jahr 2003
e) Kolpingfamilie Brögbern für die Vereinsarbeit im Jahr 2003
f) Ev.luth. Christuskirchengemeinde für das Büchereiwesen im Jahr 2003
g) Kath. Kirchengemeinde St. Marien für das Büchereiwesen im Jahr

2003

5. Anfragen und Anregungen

5. 1 Bauantrag

5. 2 Baumaßnahmen am Feuerwehrgebäude

5. 3 Jasminstraße

5. 4 Schutzhütte im Bereich "Zum Eichenkamp"

5. 5 Anschreiben

5. 6 Geschwindigkeitsbegrenzung im Bereich "Adeliger Hof"

6. Einwohnerfragestunde
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TOP 1 Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Sitzung
des Ortsrates Brögbern vom 10.09.2003

Die Niederschrift vom 10.09.2003 wurde in der vorliegenden Form einstimmig ge-
nehmigt.

TOP 2 Bericht der Verwaltung

Herr Küthe berichtete über die Durchführung bzw. Veranlassung der in der letzten
Ortsratssitzung gefassten Empfehlungen und Beschlüsse.

TOP 2 1 Containerstandort im Bereich des Gewerbegebietes "Südlich
der Lenzstraße"

Ortsbürgermeister Körbe sprach an, dass die gemachten Vorschläge hinsichtlich ei-
nes möglichen Containerstandortes verwaltungsseitig geprüft wurden. Er berichtete,
das Umweltamt habe mitgeteilt, dass die gemachten Vorschläge nicht umsetzbar
seien. Es zeichne sich derzeit keine Lösung ab.

Herr Teschke brachte deutlich seinen Unmut darüber zum Ausdruck, dass ein mögli-
cher Standort im Gewerbegebiet verwaltungsseitig verhindert werde.

Herr Körbe machte ergänzend deutlich, dass weiterhin nach einem Standort in die-
sem Bereich gesucht werde.

Herr Teschke erklärte, dass auch ein Standort auf einer Gewerbefläche denkbar sei.

TOP 2 2 Geschwindigkeitsmessungen auf der B 213

Dem Protokoll wird eine Auflistung des Gesamtergebnisses der Messungen beige-
fügt.

Nach einem Hinweis von Herrn Teschke auf eine Zunahme des Verkehrs, der von
der Sandbrinkerheidestraße auf die B 213 einfährt, erklärte der Ortsrat einvernehm-
lich, dass in dieser Angelegenheit in einer der nächsten Sitzungen weiter beraten
werden soll.

TOP 2 3 Straßenzustand "Lenzstraße"

Ortsbürgermeister Körbe berichtete über Gespräche mit dem Fachdienst Tiefbau.
Festzustellen sei, dass die Lenzstraße stark befahren werde. Die Seitenstreifen seien
abgebrochen. Insbesondere die Teilnahme von Radfahrern und Fußgängern am
Verkehr werde durch den Straßenzustand erschwert. Verwaltungsseitig werde ge-
prüft, ob kurzfristig Maßnahmen ergriffen werden können. Des Weiteren sei auch
geklärt worden, dass der Feldhuhnweg so hergestellt werde, wie vor Beginn der
Bauarbeiten. Ferner sei seitens des Fachdienstes Tiefbau zugesagt worden, die
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Kreuzungssituation Am Kindergarten/Azaleenstraße durch Anlegung eines 2 m brei-
ten roten Streifens in Pflasterbauweise deutlicher zu kennzeichnen.

Herr Döbler sprach sich dafür aus, zusätzlich eine weiße gestrichelte Linierung auf-
zubringen.

TOP 2 4 Ortsteilkalender

Ortsbürgermeister Körbe berichtete über die weiteren Vorbereitungen zur Erstellung
des Ortsteilkalenders. Die Vorbereitungen sollen bis Ende Oktober 2003 abgeschlos-
sen sein.

TOP 2 5 Straßenneubauprogramm für das Rechnungsjahr 2005

Eine Aufnahme entsprechender Mittel für den Ausbau der Straße "Im Holz" ist in der
mittelfristigen Finanzplanung für das Jahr 2005 vorgesehen.

TOP 2 6 Versorgungsmaßnahmen für das Rechnungsjahr 2004 (Be-
leuchtungsprogramm)

Die vom Ortsrat vorgeschlagene Beleuchtung für den Bereich Alpenrosenstraße wird
eingebaut.

Die Beleuchtungssituation des Radweges entlang der Straße Am Kindergarten muss
verwaltungsseitig noch geprüft werden. Hierzu soll in der nächsten Sitzung des Orts-
rates vorgetragen werden.

TOP 3 Verbesserung der Kreuzungssituation Lenzstraße/B 213

Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßte Ortsbürgermeister Körbe Herrn Schulte
vom Fachdienst Tiefbau.

Herr Schulte erläuterte dann einen Vorschlag zur Schaffung einer zweiten Fahrspur
im Bereich der Lenzstraße. Durch einen Rückbau der Mittelinsel auf das notwendige
Mindestmaß und Versetzung des Bordes kann nach Worten von Herrn Schulte ein
ausreichender Raum für zwei Fahrspuren geschaffen werden. Beim gemachten Vor-
schlag gehe man davon aus, dass die Signalschaltung der Ampel unverändert be-
stehen bleibe. Zu den entstehenden Kosten im Umfang von 4.000,- € für die Bau-
maßnahmen komme ein Betrag von 5.000,- € im Falle einer geänderten Signalisie-
rungsschaltung hinzu.

Auf Frage von Herrn Teschke nach einer vorgeschlagenen weiteren Querung für
Radfahrer und Fußgänger im nördlichen Bereich der Kreuzung berichtete Herr
Schulte über einen sehr hohen Kostenumfang, so dass sich eine Realisierung dieses
Vorschlages nicht anbiete.



5

Auf Hinweis von Herrn Enderling zur östlichen Seite der Kreuzung (Duisenburger
Straße) berichtete Herr Schulte, dass die vorhandenen Maße für die Anlegung einer
zweiten Fahrspur nicht ausreichend seien, da weniger Straßenbreite vorhanden sei.

Herr Dust erkundigte sich, wann mit einer Abbindung der Niedersachsenstraße und
des Feldhuhnweges zu rechnen sei.
Herr Körbe ergänzte, dass eine Klärung mit dem Gastwirt Jürgens erfolgt sei.

Herr Schulte sagte eine kurzfristige Klärung zu.

Herr Körbe bat den Fachdienst Ordnungsamt um Klärung hinsichtlich der Beschilde-
rung im Bereich Heinrich-Voß-Straße. Bei Ausfahrt aus dem Gewerbegebiet "Südlich
der Lenzstraße" in die Niedersachsenstraße/Heinrich-Voß-Straße müsse das Ver-
kehrszeichen für Zone 30 aufgestellt werden, da ansonsten 50 km/h zulässig seien.

Es erfolgte eine weitere eingehende Beratung, in deren Verlauf verschiedene Orts-
ratsmitglieder auf die Notwendigkeit der Maßnahme hinwiesen. Außerdem handele
es sich um eine Initiative des Ortsrates zur Anlegung der zweiten Fahrspur.

Herr Teschke sprach an, dass sich aus seiner Sicht auch das Straßenbauamt an den
Kosten beteiligen sollte, da man seitens des Ortsrates einer Abbindung des Feld-
huhnweges und der Niedersachsenstraße zugestimmt und damit einer Forderung
des Straßenbauamtes Rechnung getragen habe.

Herr Wiegmann sprach sich gegen eine Übernahme der Kosten durch den Ortsrat
aus, da das Straßenbauamt hierfür zuständig sei. Auf seinen Hinweis, dass eine Um-
setzung im Bereich Duisenburger Straße sinnvoller sei, wiesen einige Ortsratsmit-
glieder darauf hin, dass die Umsetzung aufgrund der fehlenden Breiten nicht möglich
sei. Hingewiesen wurde auch auf die notwendige Schulwegsicherung für die aus
dem westlichen Bereich Brögberns kommenden Kinder.

Herr Dust sprach sich aufgrund der derzeit erfolgenden Haushaltsberatungen für eine
Vertagung in der Entscheidung aus.

Nach kurzer weiterer Aussprache beschloss der Ortsrat bei 6 Ja-Stimmen, 1 Nein-
Stimme und 2 Enthaltungen mehrheitlich, dass die Maßnahme aus Ortsratsmitteln
finanziert werden sollte. Der notwendige Betrag in Höhe von ca. 4.000,- € wurde zur
Verfügung gestellt. Um kurzfristige Umsetzung der Maßnahme wurde gebeten.
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TOP 4 Gewährung von Zuschüssen
a) Kindergarten Brögbern für die Durchführung des St. Mar-

tins-Umzuges
b) SV Voran Brögbern für die Jugendarbeit im Jahr 2003
c) SV Voran Brögbern für die Anschaffung von beweglichen

Fußballtoren
d) SSC Eintracht Brögbern für die Jugendarbeit im Jahr 2003
e) Kolpingfamilie Brögbern für die Vereinsarbeit im Jahr 2003
f) Ev.luth. Christuskirchengemeinde für das Büchereiwesen

im Jahr 2003
g) Kath. Kirchengemeinde St. Marien für das Büchereiwesen

im Jahr 2003

zu a)

Nach kurzer Aussprache beschloss der Ortsrat, 50 % des entstehenden Differenzbe-
trages (maximal 100,- €) zu übernehmen.

Der Beschluss erging einstimmig.

zu b)

Ohne Aussprache beschloss der Ortsrat einstimmig, einen Betrag im Umfang von
1.440,- € für die Jugendarbeit zur Verfügung zu stellen.

zu c)

Der Ortsrat beschloss einstimmig, maximal 1.000,- € (entsprechend den Kosten für
ein Tor) im Rahmen einer Anteilsfinanzierung zu übernehmen.

Der Beschluss hierzu erging einstimmig.

zu d)

Ohne Aussprache beschloss der Ortsrat einstimmig, 160,- € für die Jugendarbeit des
SSC Eintracht Brögbern zur Verfügung zu stellen.

zu e)

Der Ortsrat stellte einstimmig 120,- € für die Vereinsarbeit zur Verfügung.

zu f)

Ohne Aussprache beschloss der Ortsrat einstimmig, 200,- € zur Verfügung zu stel-
len.
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zu g)

Der Ortsrat stellte einstimmig 400,-€ für das Büchereiwesen zur Verfügung.

TOP 5 Anfragen und Anregungen

TOP 5 1 Bauantrag

Herr Ströer erkundigte sich nach einem kürzlich gestellten Bauantrag. Es wurde auf
entsprechende Vorbereitungen seitens der Verwaltung hingewiesen.

TOP 5 2 Baumaßnahmen am Feuerwehrgebäude

Herr Thien sprach die notwendige kurzfristige Bereitstellung der Finanzmittel seitens
der Stadt Lingen (Ems) an. Der Baubeginn sollte kurzfristig erfolgen. Die Maßnahme
verzögert sich, da entsprechende Zusagen seitens der Stadt noch nicht erfolgt seien.
Aufgrund des anstehenden Winters sei es einfacher, die Mitglieder der Feuerwehr für
die Mitarbeit im Rahmen der Bauarbeiten zu gewinnen.

TOP 5 3 Jasminstraße

Herr Döbler sprach zwei Blumenkübel an, die im Bereich der Jasminstraße auf einer
öffentlichen Fläche aufgestellt wurden.

Herr Körbe sagte eine verwaltungsseitige Klärung zu.

TOP 5 4 Schutzhütte im Bereich "Zum Eichenkamp"

Ortsbürgermeister Körbe berichtete über eine erneute starke Beschädigung dieser
Schutzhütte.

Der Ortsrat sprach sich dafür aus, eine Anzeige bei der Polizei einzureichen.

Herr Körbe berichtete, dass die Anlieger verstärkt auf diese Schutzhütte achten wer-
den.

TOP 5 5 Anschreiben

Herr Körbe verlas ein Anschreiben eines Anliegers aus dem Bereich Reisigweg und
die Antwort der Verwaltung in dieser Angelegenheit. Hierbei gehe es unter anderem
um den Anleinzwang für Hunde in Waldgebieten.
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TOP 5 6 Geschwindigkeitsbegrenzung im Bereich "Adeliger Hof"

Herr Körbe berichtete über ein Anschreiben eines Anliegers aus dem Bereich Adeli-
ger Hof.

Hierzu erfolgte eine kurze Beratung, in deren Verlauf auf die bisherigen Stellung-
nahmen seitens der Verwaltung hingewiesen wurde. Über die Angelegenheit soll
weiter beraten werden.

TOP 6 Einwohnerfragestunde

Es wurden keine Anfragen, Anregungen oder Hinweise vorgetragen.

Der Ortsbürgermeister schloss die Sitzung.

____________________ ____________________
     Ortsbürgermeister                      Protokollführer/in




